



Inversiones en BMV sufren caída por anuncio sobre reformas de AMLO

RAFAEL ORTIZ

Ante los constantes cuestionamientos que se hacen en referencia con las pasadas elecciones del 2 de junio, en donde Claudia Sheinbaum Pardo alcanzó de manera contundente y sin mayores complicaciones la Presidencia de la República, la Bolsa Mexicana de Valores se tambalea de manera preocupante.

La moderación y la prudencia con la que se manejaron las distintas acciones en la BMV es como consecuencia de la noticia que alertó los mercados de que en septiembre podrían aprobarse reformas constitucionales en México, ya con la nueva composición del Legislativo que otorga mayoría calificada a los partidos oficialistas en la Cámara Baja.

"La volatilidad se exacerbó el día de hoy, porque de acuerdo con Ignacio Mier Velazco, quien es el coordinador de la Cámara de Diputados de Morena, señaló en conferencia de prensa en la cámara permanente, que estarían votando las iniciativas de reformas presentadas por AMLO el pasado mes de febrero, que básicamente contienen las reformas al Poder Judicial, la reforma militar, al Instituto Nacional Electoral y la desaparición de órganos autónomos", explicaron Alejandra Marcos y Alejandro Fajardo, economistas en Intercam Banco, en un análisis.

Estas son reformas que generan incertidumbre entre los inversionistas pues, bajo su perspectiva, podrían reducir la certidumbre jurídica y la estabilidad democrática del país.

En los momentos de incertidumbre, los inversionistas deben tomar las decisiones de manera informada para saber en qué momento comprar o vender una acción

Y por otra parte, también el peso mostró incertidumbre y quebranto. De acuerdo con datos oficiales, el tipo de cambio concluyó la sesión en 17.98 pesos por dólar. Con este nivel de cierre, el peso mexicano borró las ganancias de la sesión previa y terminó con una pérdida de 2.83 % frente al dólar estadounidense. Sin embargo, tras las declaraciones de Mier en la Cámara de Diputados, el peso mexicano llegó a sobrepasar los 18.00 por dólar.

"La reacción del tipo de cambio confirma que el mercado sigue sensible ante riesgos para el futuro institucional de México, luego de que el pasado domingo el partido Morena y coalición ganaron mayoría calificada en la Cámara de Diputados y una amplia mayoría simple en la Cámara de Senadores, así como mayoría en 26 congresos locales, lo que les facilita la aprobación de reformas constitucionales", explicó Gabriela Siller Pagaza, directora de Análisis Económico y Financiero en Grupo Financiero Base.

Desde el lunes 3 de junio y hasta el cierre de ayer, el peso mexicano acumula una pérdida cercana al 6 % respecto al dólar y en lo que va de 2024, el retroceso asciende a un 6.14 %.

"No se pueden descartar episodios de volatilidad durante las siguientes sesiones, como respuesta a los comentarios del presidente saliente, la presidenta electa, otros oficiales del gobierno entrante o líderes del Poder Legislativo", mencionó la especialista.

En este ambiente de nerviosismo, los inversionistas tienen la posibilidad de proteger su cartera con acciones sólidas capaces de resistir las debacles e incluso encontrar inversiones que les generarán oportunidades a largo plazo.



Claudia Sheinbaum Pardo



Ignacio Mier Velazco



Gabriela Siller Pagaza

